

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO X

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 25 de Febrero de 1920

Núm. 3.516

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Los marinos

huelguistas

De los marinos y maquinistas mallorquines que secundaron la pasada huelga, muchos han reanudado el trabajo.

La mayoría de los que iban, antes de la huelga, en barcos de la «Isleña» o de «La Transmediterránea» han vuelto a ocupar puestos en dichas compañías, aunque muy pocos en los buques en que navegaban antes. Casi todos han ingresado con la categoría que ya tenían.

También han ingresado en la «Isleña» el nuevo piloto señor Fuster y en la «Transmediterránea» don Pablo Roca, que navegaba al declararse la huelga en un buque de otra compañía.

En la casa Fábregas y Garcías ha ocupado puesto de piloto don Jerónimo Salleras, que lo era de «La Transmediterránea», y ha reingresado en la misma el capitán señor Berga.

En la Casa Tayá, que ha demostrado predilección por el personal mallorquín, han ingresado, entre otros, los maquinistas señores Fiol, que lo era de la «Isleña», y Marroig, que lo era de «La Transmediterránea».

El capitán don Antonio Palmer, que al plantearse la huelga mandaba el «Lullo», ha ingresado también en la Casa Tayá. Se le ha confiado el mando del vapor «Teresa Tayá».

La escuadra inglesa

Durante todo el día de ayer realizaron maniobras los cuatro acorazados y otros varios buques, regresando todos a nuestra bahía por la tarde.

Probablemente mañana se harán a la mar, con rumbo a la bahía de Alcudia, los acorazados «Barham», en el que viaja el Vice-Almirante Sir Leveson, el «Valiant» y el «Warspite».

Dichos buques están despachados, desde hace días, por la Sanidad Marítima.

También saldrán para aquel punto varios destroyers.

Todos estos buques permanecerán en Alcudia hasta que los restantes abandonen nuestras aguas, uniéndose luego a ellos, continuando todos en viaje de instrucción.

Ayer, por la tarde, a las tres y media, se verificó, en el Campo del Alfonso XIII, el partido de foot-ball, concertado entre el equipo inglés del «Argos», formado por elementos militares de aviación, y por un equipo militar integrado por elementos de artillería e infantería de esta guarnición.

Empezó el partido con gran entusiasmo y empuje, logrando en poco tiempo los nuestros el primer goal, triunfo que fue recibido por el público con fuerte ovación.

Continuó el encuentro, y, rehechos los ingleses de esta sorpresa, hicieron, durante el primer tiempo, cuatro goals por uno.

Durante el segundo tiempo, reforzado nuestro equipo con la presencia de Verd, la cosa cambió de aspecto, y el once militar español se defendió bravamente de su contrario y logró hacer dos goals, por dos que también hicieron sus contrarios.

Terminó el partido con seis goals de los aviadores ingleses por tres del equipo militar.

El partido fue arbitrado: la primera parte por Buylia, y la segunda parte por un referee inglés.

El campo del Alfonso se vio en extremo concurrido, observándose que acudieron a él gran número de jefes y oficiales de nuestra guarnición.

La entrada general estaba totalmente ocupada por los soldados de la guarnición.

Asistió también la banda del regimiento de Palma, la que, bajo la acertada dirección del músico mayor, señor Balaguer, tocó selectas piezas de su repertorio durante el encuentro.

Para hoy, a las tres, se anuncia el encuentro entre los equipos del «Valiant» y del «Queen Elizabeth», teams ambos de primera categoría.

En este partido ambos equipos se disputarán la Copa Alfonso XIII.

Ayer y anteayer fueron bastantes los oficiales ingleses que concurrieron al campo de tenis jugando, en él, animadas partidas.

Recibimos quejas del comportamiento de distintos marinos ingleses en varias tiendas donde compraron mercancías y luego negáronse a pagarlas.

En la tarde de ayer, en cierta tienda de las inmediaciones del Borne, un marino inglés, no sólo se negó a pagar la mercancía que había comprado, sino que la emprendió a botetada limpia contra el dueño que le reclamaba el importe de la misma. Ello dio lugar a que se formaran grupos. El agredido denunció el hecho al oficial de vigilancia que acortó a pasar por la calle de la Marina al perseguir aquél al marino en cuestión.

En distintos cafés también han ocurrido incidentes de análoga índole.

A tales quejas hay que unir otras motivadas por los incidentes a que dan lugar los numerosos marinos que circulan por nuestras calles en estado de embriaguez.

Convendría que se tomaran medidas, por quienes están llamados a hacerlo, para evitar tan deplorables abusos.

Sabemos que, para visitar los submarinos surtos en la bahía, es necesario la presentación de una tarjeta del Comandante Jefe de la escuadra.

De lo contrario, no se puede visitar dichos buques.

Esta mañana, a las diez, hora anunciada para la visita, ha llegado, a pie, a la Casa Consistorial, el Almirante de la escuadra, Sir Madden.

En el zaguán, en donde se hallaba formada la guardia municipal, ha sido recibido por una comisión de concejales.

Precedidos de los maceros, se han trasladado todos al despacho de la Alcaldía, en donde aguardaban al señor Almirante el señor Alcalde y una comisión de concejales.

Acompañaban al Almirante el vice cónsul inglés, Sr. Webb, y un oficial de la Marina británica.

En el Ayuntamiento además, del Alcalde, le han recibido el secretario, don Benito Pons, y los concejales señores Barón de Pinopar, Carrió, Barrera, Aguiló y Bonain y Martínez.

Este último ha actuado de intérprete, cambiando frases de mutuo afecto y cordialidad.

El Almirante ha visitado luego algunas dependencias, fijándose en algunos objetos antiguos.

Después de la despedida, que ha sido cordialísima, el Comandante Jefe de la escuadra ha sido acompañado por una comisión de concejales hasta el portal de las Casas Consistoriales.

Probablemente pasado mañana el señor Alcalde de volverá la visita al Almirante, a bordo del «Queen Elizabeth».

El juego

Enterado el Gobernador civil de que en Felanitx y en algunos otros pueblos se jugaba escandalosamente a los prohibidos, ha dado órdenes terminantes para evitar que allí se infrinja la ley en materia de juego.

El Gobernador ha multado en 200 pesetas al dueño de un café de Binisalem por sospechas de que en su establecimiento se jugaba a los prohibidos.

Notas de Sociedad

Excedencia

Se ha concedido la excedencia, a petición del interesado, al Catedrático de esta Escuela superior de Comercio D. Evaristo Crespo.

Fallecimientos

Ha pasado a mejor vida en el caserío de Son Sardina la señora D.^a Francisca Garau, esposa de nuestro amigo el director del Colegio palmasano, D. Mateo Palmer.

La finada, persona de carácter afable y

bondadoso, gozaba de muchas simpatías. Su muerte ha sido muy sentida.

Reciba la atribulada familia de la finada, especialmente su esposo y su hijo el maestro nacional de Porto Colom, D. Mateo, la expresión de nuestro sentido pésame.

—Ayer falleció en esta ciudad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, el distinguido señor don Gabriel Le-Senne Pérez.

El finado, por sus reletantes cualidades, se atraía el aprecio y la estimación de cuantos en vida tuvieron ocasión de tratarle. Dios tenga en la Gloria el alma del difunto.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Boda

Se han contraído matrimonio, en la iglesia de San Francisco la distinguida señorita Esperanza Salvá y el joven Gabriel Catalá hijo del conocido industrial don Bartolomé.

Fueron padrinos: por parte de la novia, sus hermanos políticos don Juan Pascual, empleado del Banco de España, y don Mateo Garau, maquinista de la marina Mercante, y por la del novio, su hermano político don José Riutort y su primo don Gabriel Mas.

Después de la ceremonia, los desposados, a quienes deseamos muchas felicidades en su nuevo estado, salieron, en auto, para Manacor.

De viaje

Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Rey Jaime I.», los señores don Pedro Gual y Gual, el Ingeniero de Caminos Canales y Puerto don Julio Rodríguez Roda y don José Morell y Verd.

También ha llegado la señora esposa del teniente coronel de la Benemerita don Alfredo Porced, acompañada de su hija Aurora.

Nombramiento

Ha sido nombrado director de la Estación Sanitaria de Lanzarote (Canarias) nuestro distinguido amigo el médico segundo de esta Sanidad Marítima, don Angel Uruñuela.

Al mismo tiempo que celebramos su ascenso, sentimos su separación.

Las subsistencias

Los aceites

La Junta reguladora del comercio de aceites ha terminado su informe sobre el cuestionario que le habla entregado el Ministro de Abastos, relativo a la regularización de las tasas para la moilaturación de la próxima cosecha.

Consigna el informe que los rendimientos serán de 500 millones de kilogramos, cantidad, que unida al remanente de años anteriores, permite suponer que habrá exceso de 95 millones. Siendo así, podrá consentir la exportación, aunque limitada a 20 millones de kilogramos, obligando a los interesados a que los depósitos que constituyan al precio de tasa, que entienden debe ser el mismo que el año anterior, en vez de ser el 100 por 100 de la cantidad que haya de salir para el extranjero, se eleven al 150 por 100, con lo que se asegura más el consumo nacional, y pidiendo como compensación que se desista de gravamen alguno sobre la exportación del producto de que se trata, que ha venido siendo para lo referente al último período de 20 a 25 pesetas los cien kilogramos, según clases y envases.

Multa

El Sr. Alcalde multó ayer en diez pesetas a una vendedora de pescado por expender su mercancía a mayor precio del de tasa.

Leche adulterada

Por la Alcaldía ha sido puesta bajo la acción judicial una vendedora de leche por expender su mercancía adulterada.

De Instrucción pública

Nuevas maestras.—Han terminado la carrera de maestra de 1.^a enseñanza en los exámenes extraordinarios de Enero, las señoritas María Fiol Llabrés y María Mateu Alba.

Título.—Se ha recibido el título de maes-

+

LA SEÑORA

Doña M.^a de la Concepción Ruiz-Narváez Montaner

Presidenta general de la Pia-Unión de Hijas de María, establecida en la iglesia de la Concepción de Palma, falleció el miércoles 18 del corriente

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

El M. I. Sr. Director y Junta Directiva de esta Pia-Unión, hermana política, primos y demás familia de la difunta, suplican a sus amigos y conocidos y en particular a todas las Hijas de María, se sirvan asistir al rosario y funeral que tendrá lugar el jueves 26 a las once de la mañana, en la iglesia de la Concepción, en sufragio del alma de la difunta.

tra primera enseñanza a favor de doña Francisca Durán Rubí.

Nombramientos.—Han sido nombrados maestros interinos de Son Sardina y de Capdeuá respectivamente don Pedro A. García de Avila y don Carlos Riu Mateos.

Vacante.—Ha quedado vacante la escuela nacional de niños de Formentera, por cese del maestro clasificado don Francisco Mari.

Reunión

En el salón de actos del «Centro de Defensa Social» se celebró anoche la reunión a que convocan anualmente el Consejo administrativo de CORREO DE MALLORCA y los señores Administradores de la imprenta «La Esperanza».

El acto se vio muy concurrido; los asistentes llenaban por completo el salón. Aunque en el concurso abundaban los caballeros, no faltó nutrida representación del elemento eclesiástico. También estaban representadas algunas Ordenes religiosas.

La reunión fué presidida por el Provisor de la Diócesis, M. I. Sr. D. José Mur, en representación de nuestro amado Prelado.

Abierto el acto, nuestro estimado e incansable Gerente, don Julián Villalonga, leyó el acta de la sesión anterior or y luego dió lectura a la Memoria de costumbre, en la que expuso, en forma que cautivó la atención de los oyentes, la vida de este diario durante el pasado ejercicio, tan lleno de dificultades para todos, poniendo de relieve las campañas realizadas por nuestra publicación. También expuso el estado próspero de la imprenta «La Esperanza».

Al final de la Memoria, que fué escuchada con delectación, se repitieron los calurosos aplausos que antes ya habían interrumpido su lectura.

El M. I. Sr. D. José Mur dirigió luego la palabra a los concurrentes.

En sentidos párrafos, celebró la marcha de nuestra obra, y tuvo frases de felicitación y aliento para CORREO DE MALLORCA, por la labor que viene realizando.

Puso de relieve la necesidad de la Prensa católica en los actuales tiempos, e indicó la obligación de apoyarla, que tienen los católicos.

Las palabras del dignísimo representante del Prelado fueron escuchadas con vivo interés y respeto por el numeroso concurso, que al final las aplaudió cordialmente.

Según costumbre, la animada reunión se levantó después del rezo de un Padrenuestro por nuestros bienhechores difuntos.

Noticias militares

Mapa de Cabrera.—Se ha puesto a la venta en el Depósito de la Guerra el mapa militar de dicha isla, al precio de 0.50 pesetas ejemplar.

Voluntarios.—Se ha autorizado a las secciones de tropa de Intendencia y Sanidad de Baleares, para admitir voluntarios por un año en las condiciones prevenidas en la Real orden de 27 de Diciembre último.

Obra.—Se autoriza la ejecución por gestión directa de las obras de construcción de las casetas estaciones lanzatorpedos en la fortaleza de Isabel 2.^a, Mahón.

Presentación.—Se interesa se presente en las oficinas del Gobierno militar de esta plaza, al sargento repatriado Miguel Batie Muguet, con el fin de recoger un resguardo de alcances de Ultramar.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—El Beato Juan de Ribera, obispo y confesor.

Cuarenta Horas.—Empezan en Santa Cruz, dedicadas al Santo Cristo: Exposición a las seis y media; a las diez, Horas y Misa mayor; por la tarde, a las cuatro y media, los actos de coro; a las seis y media, Rosario, ejercicio en obsequio del Santo Cristo y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

Sueltos y noticias

Gastos

He aquí la nota de los gastos ocasionados por las obras llevadas a efecto por administración en los establecimientos provinciales de beneficencia durante el mes de Diciembre último:

«Casa de Misericordia, 968.41 pesetas; Consulado de Mar, 621.55; Hosp tal, 455.28; Manicomio de Jesús, 730.51; Teatro Principal, 22.72; Inclusa, 242.66; Cárcel de Audiencia, 197.79; Casa del «Puig dels Bous», 245.60. Total, 5.478.25».

Banco Catalán

Se admiten solicitudes para la representación y cobranza en todos los pueblos de las Baleares.

Dirigirse Director Regional Casa España 16 y Vallori 2, Palma.

Isleña Marítima

Se admiten mercancías para el Extranjero en conocimiento directo vía Valencia.

Regalitz pectoral L.B.

á la brea. La superioridad de estas pastillas ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ellas.

Precio de la caja: 1 peseta en todas las farmacias. Debe exigirse la marca L. B. en la caja que rodea la caja.

Fábrica en Bayona: L. Le Beul

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

La situación en Zaragoza

Madrid, 25 (5.30)

El Capitán general y el fallo del Consejo de guerra contra el capitán Sáez Zaragoza.—Por el Capitán general de esta región, señor Ampudia, no ha sido todavía confirmado el fallo del Consejo de guerra que condena al capitán de artillería señor Sáez a tres años de prisión correccional.

Dícese que el motivo, de no haber sido el fallo confirmado estriba en que el Consejo de guerra, primeramente, calificó el delito cometido por el capitán señor Sáez como de sedición, y luego esta calificación fué reformada, calificándose aquél como de rebelión.

Se prohíben las reuniones obreras

Zaragoza.—El Gobernador civil, vistos los desmanes que provocan cada día los elementos sindicalistas de esta población, ha prohibido se celebren reuniones obreras.

Ha anunciado también que, de proseguir estas alteraciones del orden público, serán clausurados todos los centros obreros, sin

importarle, para adoptar esta determinación, los anuncios de huelga general y de atentados personales.

Una bomba contra un tren

Madrid, 25 (1.00)

En el tren iba el Gobernador de Barcelona. Esta pasada noche ha llegado a esta capital la noticia de que al pasar ayer, por la noche, el tren que conducía al Gobernador civil de Barcelona, señor Conda de Salvati-

erra de Avila, por la calle de Aragón, de la Ciudad Condal fué arrojada contra el convoy una bomba.

Afortunadamente, la explosión de dicho artefacto no tuvo consecuencia alguna.

Los aliados y los bolchevisquis

Madrid, 25 (5.30)

Declaración del Consejo Supremo Londres.—El Consejo Supremo de los aliados ha publicado la siguiente declaración:

«Los Estados limítrofes a la Rusia soviética, y cuya independencia todavía no ha sido reconocida, sabían que los aliados los protegerían solamente si fueren atacados.

El Consejo Supremo les aconseja también que no adopten, en contra de Rusia, política de agresión de ninguna clase».

Manifiestan también los aliados que no entrarán en relaciones con los soviets hasta saber que han terminado las atrocidades bolcheviquistas y en tanto el Gobierno de Moscú no se conforme con los métodos diplomáticos de los demás países.

La Bolsa

Madrid, 25 (1'00).

Cotización de ayer

Interior contado.	75'20
Interior fin de mes.	74'85
Amortizable 5 por 100.	86'76
Amortizable 4 por 100.	89'50
Banco de España.	550'00
Compañía Tabacalera.	285'00
Francos.	41'05
Libras.	19'55
Exterior.	85'40
Carpeta Interior.	10'00
Marcos.	6'10
Liras.	00'00
Dólares.	5'82

Otro atentado

social en Valencia

Madrid, 25 (5'30)

Propietario asesinado

Ayer se nos facilitó a los periodistas en Gobernación el siguiente telegrama oficial recibido del Gobernador civil de Valencia:

«Al retirarse a su domicilio desde los establecimientos navales, su propietario, don Enrique Huaca, fué agredido a tiros por varios desconocidos que le mataron, haciéndole blanco con seis balazos.

Se sospecha hayan tomado parte activa en este hecho tres obreros que fueron despedidos de los citados establecimientos.

La noticia de este nuevo asesinato social causó fuerte impresión.

Las tarifas

ferroviarias

Cierre del comercio de Madrid.—Manifestación contra las tarifas: entrevista con Allendesalazar; gritos contra el Gobierno; cargas y detenciones.—Los ferroviarios.—Los viajeros de comercio.—Dos proposiciones incidentales

Madrid, 25 (1'00)

Cierre del Comercio

Ayer cerró el comercio de Madrid como protesta contra el proyecto de aumento de las tarifas ferroviarias.

Manifestación.—Entrevista con Allendesalazar

Ayer se celebró en Madrid una manifestación de protesta contra el proyecto de elevación de las tarifas ferroviarias.

La manifestación se reunió en el Paseo del Prado.

La integración más de cuatro mil personas.

La manifestación se dirigió al palacio de la Presidencia, ante el cual se detuvo.

De la manifestación se destacó una comisión, que subió a la Presidencia llevando las conclusiones para entregar al señor Allendesalazar.

Este recibió a los comisionados.

La comisión hizo entrega de las conclusiones al Presidente del Consejo.

En éstas se pide que no se apruebe el proyecto como está redactado, por ser timoroso un atropello y un daño irreparable para la economía nacional.

«Si el Gobierno no nos auxilia—añaden en las conclusiones—nos veremos obligados a tomar medidas radicales».

El señor Allendesalazar manifestó a los visitantes que el asunto estaba sometido a la deliberación de las Cortes, quienes resolverán.

El señor Bermejo, de la comisión, apoyó las conclusiones, y dijo que lo más factible era lo propuesto por el señor La Cierva.

El representante de las Cámaras de Comercio dijo que éstas se adherían al movimiento de protesta.

El presidente de la Confederación patronal, señor Junoy, aprovechó la coyuntura para protestar de los atentados sindicalistas contra los patronos.

El señor Allendesalazar replicó que el Gobierno hace cuanto puede para evitar los hechos criminales.

El señor Junoy volvió a hablar, protestando del atentado que se perpetró en Barcelona contra el señor Graupera.

El señor Allendesalazar cortó el diálogo, diciendo que el asunto no era oportuno, pues discrepaba del objeto del acto que realizaban.

Gritos contra el Gobierno.—Cargas y detenciones

Los comisionados bajaron de la Presidencia.

En nombre de ellos dirigió la palabra a los manifestantes, desde las verjas del edificio, el Presidente de la Sociedad de peluqueros.

Manifestó que la comisión no había recibido palabras de aliento de parte del Gobierno.

Los manifestantes prorrumpieron entonces

Asamblea del Sagrado Corazón

Madrid, 25 (1'00)

Trabajos preparatorios de la Asamblea.—Grandiosa peregrinación al Cerro de los Angeles

Ayer, por la tarde, se celebró en esta capital una reunión preparatoria de los trabajos que se han de emprender para la organización de la Asamblea del Sagrado Corazón.

A la reunión asistieron los Obispos de Sión y de Madrid-Alcalá y los Directores de los Centros del Apostolado.

En la reunión trataron de la organización de la Asamblea del Sagrado Corazón, que se verificará en Madrid del 25 al 30 de Mayo próximo.

A la citada Asamblea se le quiere revestir de gran esplendor y solemnidad.

El 31 de Mayo se celebrará, como final de la citada Asamblea, una grandiosa peregrinación al Cerro de los Angeles.

¿Qué pasa en Pamplona?

Madrid, 25 (5'30)

Una frase de Villalba

Ayer tarde circularon rumores según los cuales habían ocurrido sucesos en Pamplona.

Los periodistas interrogamos, sobre dichos rumores, al Ministro de la Guerra, general Villalba.

Este se limitó a decirnos: «No pasa nada. Pero se han propuesto que rabie el perro, y el perro rabiará».

en Pamplona?

en fuerte griterío, dando, además, otros gritos de «¡Muera el Gobierno!»

En vista de la actitud de los manifestantes, se presentaron fuerzas del Cuerpo de Seguridad.

Entonces arreció la protesta. Los guardias simulaban varias cargas. Se practicaron bastantes detenciones.

Sedó visita al Presidente del Consejo

El senador regionalista señor Sedó visitó ayer, por la tarde, al presidente del Consejo de Ministros, señor Allendesalazar.

La visita, según parece, estaba relacionada con el asunto de las tarifas ferroviarias.

Los ferroviarios. en Fomento—Visita a Ortuño

Una comisión de ferroviarios estuvo ayer en el Ministerio de Fomento, con objeto de conocer la contestación del Gobierno a sus peticiones.

Recibió el señor Ortuño a los comisionados en su despacho oficial.

El Ministro les manifestó, que, estando abiertas las Cortes, éstas eran las encargadas de resolver.

Los ferroviarios le manifestaron que no les guía ningún motivo político en su actitud, estando dispuestos a adoptar, si no consiguen sus pretensiones, actitudes de violencia.

Los viajeros de comercio

Una comisión de viajeros de comercio visitó al Ministro de Fomento, señor Ortuño, para tratar de los aspectos y consecuencias que pueda tener para ellos el aumento de las tarifas ferroviarias.

Impresión pesimista

Entre los ferroviarios las impresiones de última hora referentes a este conflicto eran pesimistas.

Madrid, 25 (5'30)

Proposiciones de los republicanos en el Congreso.—El azúcar.—Los valores ferroviarios

Los republicanos han presentado en el Congreso una proposición incidental, en que protestan contra la posibilidad del Gobierno ante la escandalosa elevación de precio del azúcar, sin que se acada a evitar el abuso de fabricantes y acaparadores.

También han presentado otra proposición incidental a fin de evitar la especulación ilícita de los valores ferroviarios mientras se discute el proyecto de tarifas.

Progreso Urbano

A tenor de lo que prescribe el art. 11 de los Estatutos y por acuerdo de la Junta de Gobierno en sesión de ayer, se convoca a Junta general ordinaria para el día 26 del corriente a las 16'30 en las oficinas de la Compañía de Tranvías, San Bartolomé, 32, entresuelo.

Los señores accionistas deberán depositar sus acciones con 24 horas de anticipación, recogiendo su papeleta de asistencia.

Palma 14 de Febrero de 1920.—El Presidente Andrés Jaime.—El Secretario, José Balaguer.

EXPLICACION DE LA CRISIS EN EL PARLAMENTO

En el Congreso se aprueba otro voto de confianza al Gobierno

Comentarios políticos

La sesión del Congreso

Madrid, 25 (1'00)

Explicación de la crisis.—El asunto de las tarifas no se hace cuestión de gabinete.—Se aprueba un voto de confianza al Gobierno

A la hora acostumbrada empieza la sesión del Congreso.

La Cámara está animada. Ocupa la presidencia el señor Sánchez Guerra.

Abierta la sesión, se da lectura al acta de la anterior. Queda aprobada.

Luego hace uso de la palabra el jefe del Gobierno, señor Allendesalazar.

Explica detalladamente la última crisis. Reitera el propósito del Gobierno respecto al proyecto de las tarifas ferroviarias.

Indica que el Gobierno no hace del proyecto, tal como está redactado, cuestión de Gabinete.

Se presenta luego una proposición otorgando un nuevo voto de confianza al Gobierno.

El señor Dato la defiende. Dice que espera que todos voten la proposición.

El señor Conde de Romanones explica su voto.

Estima urgente la aprobación de los presupuestos.

En el mismo sentido que el Conde habla luego el señor Díaz Guilarro.

Después habla, en nombre de los regionalistas, el exministro señor Ventosa.

Manifiesta que, en vista de la gravedad de las circunstancias, votarán la proposición.

El señor Domingo (don Marcelino) dice que la minoría republicana de que él forma parte no votará la proposición.

«El Gobierno—indica—carece de autoridad.

Interviene en la discusión el señor La Cierva.

Estima que la proposición va encaminada a favorecer el proyecto de aumento de las tarifas ferroviarias.

«Por eso—dice—no la votaremos».

El señor Allendesalazar vuelve a decir que la cuestión ferroviaria no puede ser cuestión de Gabinete, sino labor de armonía con todos.

El señor Lerroux hace resaltar el fracaso del régimen actual.

«El Gobierno—añade—no ha hecho nada de carácter político ni social».

El señor Alvarez ofrece su apoyo para aprobar los presupuestos.

La niega, empero, para la aprobación de las tarifas.

Se pasa a votación la proposición. Esta queda aprobada por 144 votos contra 17.

Se entra en la orden del día. Se da lectura a la proposición de don Balduino Argente pidiendo la prelación del debate de los presupuestos sobre otro cualquiera.

El señor Argente la apoya en breve discurso.

El señor Allendesalazar pide el apoyo patriótico de la Cámara para poder celebrar sesiones extraordinarias.

El señor Prieto (don Indalecio) anuncia que los socialistas retrasarán todo lo posible la aprobación de las tarifas ferroviarias.

Pide que se discutan mañana mismo los presupuestos.

Los señores Ventosa, Villanueva y La Cierva anuncian que no votarán la proposición.

El señor Allendesalazar manifiesta que enseguida comenzarán a discutirse los presupuestos.

Y se levanta la sesión, siendo las 8'30.

La sesión del Senado

Madrid, 25 (5'30)

Explicación de la crisis.—Las comunicaciones con Canarias.—El proyecto de utilidades

La sesión del Senado da comienzo a la hora acostumbrada.

Hay poca animación en la Cámara. Preside el Sr. Sánchez de Toca.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Allendesalazar explica la crisis.

«El Gobierno—dice—necesitó, ante los problemas gravísimos que se le presentaban, la ratificación de poderes y de la confianza regia.

Creyéndose ya asistido de la confianza de la Corona, abordará todos estos conflictos».

Y se levanta la sesión a las ocho de la noche.

Comentarios

Madrid, 25 (5'30)

Reunión de Ministros.—Allendesalazar, satisfecho

Mientras se votaba en el Congreso la proposición de confianza al Gobierno, los Ministros se reunieron en su despacho de la Cámara popular.

Al terminar la votación, se les enteró de su resultado.

El señor Allendesalazar se mostró satisfecho de la votación.

Lo que dice La Cierva

El señor La Cierva, hablando del momento político, decía:

—A pesar de los puntales que se han puesto al Gobierno, la situación no está despejada.

Romanones, irónico

El señor Conde de Romanones, bromeando, decía:

—Es posible que se vote en la semana próxima otra proposición de confianza.

Había Gasset

El exministro liberal, señor Gasset, decía: —Veo en peligro los proyectos si se pide el quorum.

Se sigue perdiendo el tiempo

El comentario general era que en el Parlamento no se hacía labor práctica, siguiéndose perdiendo el tiempo.

Prensa Asociada

POR CORREO

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

Distinción

Ha sido nombrado socio de honor del «Centro Valencianista» el recientemente nombrado Arzobispo de Valencia, Doctor Relg.

Para hacerle entrega de las insignias, aquella entidad delegó su representación en el gobernador civil, el cual, hoy a las doce de la mañana, juntamente con otros socios corresponsales del «Centro Valencianista», visitó en el Palacio Episcopal al Dr. Relg, con dicho propósito.

Visita a Weyler

Una representación de la Unión Monárquica Nacional, presidida por don Alfonso Sala, y compuesta de los marqueses de Sentmenat y de Olérdola, Vizcondes de Forgas, barones de Viver y de Quadras, don Manuel González Vilari, don Alvaro Camín, don Federico Bernades, don Luis Balbá de Gallart, don Emilio Vidal Ribas, don Mariano Martí Ventosa, don Arcadio de Arquer y don Luis Pons y Enrich estuvo a cumplimentar el capitán general don Valeriano Weyler.

El señor Sala dirigió un elocuente discurso de salutación al marqués de Tenerife, quien, en sentidas y afectuosas frases, agradeció la visita.

Los presos gubernativos

Los presos gubernativos por cuestiones sociales en esta ciudad han dirigido una instancia al gobernador pidiendo les conceda la libertad, ya que se ha normalizado la situación.

El señor Maestre no ha contestado todavía a dicha instancia.

El atentado de Sabadell

En ampliación a las noticias ya telegrafiadas a CORREO DE MALLORCA referente al atentado de que fué víctima el fabricante de Sabadell señor Genny y sus dos hijos, podemos añadir lo siguiente:

El caso, por las circunstancias y forma en que se cometió, no tiene con qué calificarse.

A eso de las ocho y media penetraron dos sujetos, al parecer bien vestidos, que amenazaron a la sirvienta y se emboscaron luego, penetrando en el interior, donde se hallaban don Teodoro Genny, sus dos hijos mayores Eugenio y Teodoro y la esposa de éste, siendo inmediatamente atacado los tres por los dos desconocidos que dispararon sobre ellos, matando al padre y dejando en mal estado a los dos hijos, que se defendieron valientemente, quitando las armas a los agresores, no pudiéndolos detener ni agredir por su estado y por hallarse en aquel momento desarmados.

Aprovechando el momento de confusión, se de creer que los asesinos huyeron por la misma puerta, ignorándose por ahora su paradero, a cuyo fin se hacen importantes pesquisas.

También iban provistos de un pañal, con el que hirieron a don Teodoro (padre), que falleció luego, y a su hijo mayor, Teodoro, que está en grave estado, aunque el doctor Bartrina, que estuvo aquí esta madrugada, confía salvarle.

Otro hijo, el menor, llamado Augusto, se hallaba fuera al ocurrir el salvaje atentado, que al saberse produjo, naturalmente, justa indignación, esperándose que el entierro del señor Genny será una doble y grandiosa manifestación de duelo y protesta.

El Somatén del barrio al que pertenían dichos señores, se puso en seguida de vigilancia, prestando los primeros auxilios, junto con los vecinos, a la desgraciada familia.

El Gobernador civil, acompañado de varios inspectores y agentes de policía, ha estado en Sabadell para dictar las oportunas disposiciones al objeto de dar cuenta antes con los autores de tan bárbaro atentado.

Esta tarde se celebró el entierro de don Teodoro Genny, asistiendo el pueblo honrado en masa.

Consejo de Guerra

Como ya telegrafiamos ayer, se celebró el Consejo de guerra contra el maestro de ceremonias de la Diputación señor Utrilla y el comerciante señor Cortina.

La defensa del señor Utrilla, encomendada al exministro señor Rodés en su brillante

y elocuente informe pidió la absolución de su patrocinado.

El defensor del señor Cortina, el bizarro comandante de caballería señor Frontis en un vibrante alegato solicitó también la absolución de su defendido, negando como el señor Rodés que los procesados hubieran injuriado al Ejército, ni que en su ánimo haya estado nunca el ofenderle.

La sentencia no se hará pública hasta que la haya aprobado el Capitán General.

Se asegura que la sentencia es absoluta para los dos procesados.

Milans del Bosch a Madrid

El jueves próximo, en el expreso, marchará a Madrid el general señor Milans del Bosch a quien se hará una afectuosa despedida.

Salida del Gobernador para Madrid

En el expreso ha salido esta noche para Madrid el Gobernador civil señor Maestre Laborde, quien no estará de regreso hasta el próximo domingo.

En su ausencia estará encargado del mando civil de la provincia el presidente de la Audiencia don Fernando de Prat.

Nueva reunión clandestina sorprendida

En la calle de Saivá, número 31, fué sorprendida una reunión clandestina de individuos del ramo de elaborar madera.

Fueron detenidos todos los reunidos, que ascendían a cuatro.

Los ferroviarios

Buen número de ferroviarios de la red catalana se han dirigido al Gobierno rogándole que deje cuanto antes solucionado el asunto de las tarifas ferroviarias.

Le exponen sus deseos de llegar a obtener el mejoramiento de los sueldos por los procedimientos legales.

Palou Garí

Barcelona, 24 de Febrero.

Islaña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Por disposición de la Junta de Gobierno se pone en conocimiento de los señores Accionistas que desde el lunes día 25 de 10 a 12, en las Oficinas de esta Sociedad, se abonará el dividendo correspondiente al ejercicio de 1919 a tenor de lo acordado en la Junta general ordinaria celebrada el día 17 del presente.

Al efecto, los señores Accionistas deberán presentar los cupones señalados con el número diez y llenar las facturas impresas que desde esta fecha les serán facilitadas en la misma oficina.

Palma 20 de Febrero de 1920.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario Antonio Pou.

Crédito Balear

ANUNCIO

A los efectos del artículo 28 de nuestros Estatutos, la Junta de Gobierno de esta Sociedad convoca la General, para celebrar sesión ordinaria, en el salón de estas oficinas a las doce del día 7 del próximo Marzo.

Desde el día de hoy hasta las dos de la tarde del día 6 del mes expresado, facilitará esta Secretaría, las papeletas de asistencia a la Junta que se convoca, y admitirá las cartas de representación autorizadas por el artículo 20 de los citados Estatutos.

La lista de los accionistas puede verse en la misma Secretaría. Palma 18 de Febrero de 1920.—El Presidente, Juan Aguiló.—P. A. de la J. de G., Bartolomé Ordinas Secretario.

Farmacias de turno para el servicio de noche

Hoy miércoles día 25

D. Pedro Perera Llompant, calle de Rubí, núm. 11.
D. Miguel Morey Roselló, plaza de la Libertad, núm. 10.